

このたびの地震につきまして
心よりお見舞い申し上げます。

2016

SHISEIKAN!

共に考え (Think) 共に育む (Together)

NPO法人 くまもと共育会T. T 理事長

清田 一弘

私たち志成館の職員は、不登校をはじめ様々な教育問題に取り組んでいるNPO法人日本教育相談研究所『くまもと共育会T. T』も運営しています。八代校では、隔月で親の会(思春期の子どもと向き合うおとなたちの会『ひなたぼっこの会』)を行い、子育ての悩みを語り合える場を提供しています。

当NPOは、2011年から熊本県の行政機関と民間の支援団体による『熊本県子ども・若者支援地域協議会』の構成メンバーとなり、現在はその中心となって活動しています。学校だけでは解決できない問題も、福祉行政や各種団体との連携が容易になりました。志成館の生徒や保護者の皆さんにもその情報をお届けし、連携を行いながら解決の糸口を一緒に探していきたいと思ひます。

私は、志成館を『地域学校』と位置付けています。従来の『学校』という小さな枠組み

ではなく、地域にある様々な資源を利用しながら生徒も保護者も学び合う場、それが他校とは違う志成館の特徴だと思っています。

今年度もまた、新しい生徒たち(新入生・転入生)を迎えることができました。“共に考え(Think)共に育む(Together)”これが、当NPOのテーマです。

NPO主催の様々な催し物も志成館の皆さんにもご案内いたします。ご興味のある方はぜひご参加ください。

《主な活動》

- ・様々な子どもとのかかわり方フォーラム
毎年夏に行っている。専門家を招いて発達障がい等について学び合うフォーラム。
- ・思春期の子どもと向き合うおとなたちの会『ひなたぼっこの会』

例会は、奇数月第一土曜日 14時から八代教育会館(志成館八代校)で。不登校・非行・子育てについて、参加者同士で語り合うグループカウンセリング。情報発信の場にもなっている。





日	曜	
1	日	休校（～5/6まで）
2	月	
3	火	
4	水	
5	木	
6	金	バス旅行（延期）
7	土	（NPO）ひなたぼっこの会
8	日	
9	月	[高校／受験科]前期授業開始 【学校再開】
10	火	[高校]二者面談
11	水	
12	木	
13	金	
14	土	カウンセリング（午後14時～、15時～）
15	日	
16	月	
17	火	
18	水	
19	木	
20	金	
21	土	カウンセリング（午前10時～、11時～） [高校]保護者会・修学旅行説明会
22	日	
23	月	
24	火	
25	水	
26	木	
27	金	
28	土	
29	日	
30	月	

今回の地震の影響に伴い

学校の再開は5月9日（月）となる予定です。

今後の状況次第で変更になった場合は、またご連絡いたします。今後も余震には十分気を付けてください。



【高等学院】

- 5月6日（金）に予定されていたバス旅行は中止となりました。また、落ち着いてからバス旅行を実施したいと思います。
- 学校再開は5月9日（月）からになります。
- 総合学習の予定につきましては、決まり次第随時お知らせいたします。

【高認受験科】

- 授業の再開は5月9日（月）からになります。

【大学受験科】

- 6月3日（金）4日（土）に総合学力マーク模試が行われます。
申し込みは5月2日（月）までです。
申し込みについて、まずは志成館までお電話でお申し込みいただき、受験料は後日ご持参ください。
- 前期の授業は5月9日（月）からになります。

■平成28年3月のできごと■

春風が心地よいこの頃、皆様に於かれましてはお変わりありませんでしょうか。志成館は春休み中ということもあり、普段に比べると少しばかり静かです。しかし、基礎講座や高認の授業もあり、普段学校に来られない生徒の対応や、普段の学校生活ではできない体験活動を行ったりしています。

【終業式・会食】

3月4日（金）は終業式でした。終業式では校長先生のお話の後に、生徒に今年度の感想や来年度への意気込みを発表してもらいました。いきなり話を振ったので答えてくれるか心配でしたが、次々と生徒が手を上げて発表をしてくれました。「ギターを始めました。文化祭で演奏できるようにがんばりたいです。」「転入前にはいろいろと嫌なことがあったけど、それを忘れて来年度は楽しくしたい。」などの発表でした。そして、この日のお昼は近所の中華料理店「儂郷」にて、みんなでおいしく楽しく会食を行いました。お腹も心も満たされました。



【クラスマッチ：ドッチボール大会】

2月26日、午後の総合学習は熊本市立体育館にてドッチボール大会を行いました。試合が始まるとそれぞれが思い思いのプレーをしました。速球、変化球を使ったり、相手を油断させたりとあの手この手で試合に勝とうと工夫をしていて、ミスも出たり、それが逆に功を奏したりして見ているだけでも楽しめる試合でした。結果は3年生が優勝、1年生が準優勝、そして、2年生は3位でした。2年生は次回に向けて、まずは体調を整えるところから始めないといかんなぁと思いました。



【サークル活動：生キャラメル作り、プラ散歩】

今月のサークル活動の一つ目は水前寺公園界隈までみんなで散歩に行きました。水前寺公園の周辺には、湧水できれいな川がありますが、普段はなかなか歩く機会がありません。今日は鯉や、ハヤの魚たちや、カモやカイツブリなどの鳥を見ることができました。水前寺公園参道の商店街で、いきなり団子を食べて、無料の休憩所「健康ふれあい広場」で飲み物をいただいて帰って来ました。学校からそんなに離れていないのに、いろんな発見があったお散歩でした。二つ目は生キャラメル作りでした。甘くて、おいしいキャラメル作りで女子力がアップしたような気がするサークル活動でした。



【農業体験：苗植え、サラダ玉ねぎ収穫】

3月15日と24日農業体験に行ってきました。15日は八代市日奈久へブルーベリーと桑の実の苗植え24日は上天草へサラダ玉ねぎの収穫でした。生徒たちは、普段使わない筋肉を使った作業で疲れたようで帰りの車の中ではぐったりしていました。お疲れ様でした。



《春と言えば・・・？》

春と言えば…、新しい出逢いですね(^_^)この春、志成館に入学あるいは転入してきた皆さんは、良かったのか、悪かったのか、私に出逢ってしまいましたね(°□°)。1年前の卒業生がよく言っていました。「あっ、キヨタ化してる！」私に深くかわかった生徒はみんなこうなっていました。キヨタ化って？

はい、それは、「自分が好きで好きでたまらなくなること！」皆さんには、いい意味でそうなってもらいたいです。自分を好きになれると、周りの人たちもみんな好きになれるよ(^_^)-☆

【清田先生】

今回は春がテーマということで、いつも食べ物に関することばかり思いつくので、今回は『色』について考えてみました。ニュースなどで春が近づくと桜の開花の話題をよく耳にしますし、多くの方は春は桜をイメージすると思います。ということは桃色（ピンク）ではないかと。桜（＝桃色）もちろん大好きですが、私は電車で通勤しているので線路沿いに咲いている菜の花が風に揺れる風景が好きで、菜の花の黄色と緑が特に好きです。皆さんはどんな色や風景が好きですか？

【金丸先生】

ツクシ、ふきのとう、タラの芽など春の食べものが出てくるようになりました。春に出てくる食べ物は大体「苦い（ニガイ）」とされています。冬の厳しい寒さを乗り越えるためには、中に栄養を蓄えねばならず味は苦くなるそうです。そう考えると、苦い思い出もなにかを乗り越える栄養なのかもしれませんね。

【中熊先生】

学び舎に
光よ集え
黎明の月

(※詳しくは甲斐先生まで。)

【甲斐先生】

春です。
私のいちばん好きな季節の到来です。
春は喜びも一緒に運んでくれる気がします。
4月9日から、新学期がスタートしますが、生徒の皆さんの元気な「おはようございます！」を待ち遠しく思います。

【高橋さん】

春。それは卒業式や入学式。
そんな私の最後の入学式は、2010年4月。
新しい学び舎で自分の好きな勉強をしようと思い、臨んだ入学式。

式は滞りなく終わり、会場をあとにしようとした矢先、矢継ぎ早にサークル勧誘の列。列。列。「人ごみかあ…」と若干の億劫さを抱えたままその列を歩くも、誰一人として私にサークル勧誘のピラをくれませんでした。そんな学生最後の春。

【幸山】

志成館

日本航空高校【熊本キャンパス】

志成館高等学院

志成館【高認受験科】

志成館【大学受験科】



〒862-0973 熊本市中央区大江本町7番3号 (味噌天神バス停徒歩0分/味噌天神となり)
TEL 096-366-1008 FAX 096-371-3871 ホームページ URL: <http://www.siseikan.net>